



No.259
2016年 1月13日

江東区労働組合総連合 ニュース

江東区労働組合総連合
〒135-0011 江東区扇橋 1-12-20
江東教育会館内
Tel.03-5606-5285 Fax03-3649-0131

一人ぼっちの労働者をなくそう！ 地域労組こうとう230人で年越し



年末も恒例の組合員交流会で良い新年に向けて乾杯 (15/12/17)

【地域労組こうとう発】地域労組こうとうは2016年を組合員230名で迎えました。31名で結成してから6年余。数々の労働相談から仲間が増え、職場分会も7つを数え、いま一つが準備中です。『江東からひとりぼっちの労働者をなくそう』を合言葉に活動を続けました。月に一回程度開催される『組合員交流会』はミニ学習やとりくみの報告、そして手作り料理と飲み物を囲んだワンコイン(500円)交流は定着しています。職場の中でパワハラにあって相談に来て加入したある組合員は家族みんなで参加して『家族が労組こうとうの方々とお会いして交流することが大変たのしい』と話しています。ここに来れば『一人ぼっちではないんだ』ということが実感できる集まりが大切です。

2016年には裁判闘争を抱えている仲間も正念場を迎えます。上司のパワハラや長時間労働と闘う台東第一興商、日本ヒューレッドパッカーによる非正規労働者の首切り、昨年できたばかりの「オンタイム分会」では新しい就業規則や協定を労使で検討しており、その成果が期待されます。ぜひさらに大きく強くしていきますので、江東区労連のすべての加盟労組と組合員の仲間みなさん、ご支援よろしくお祈いします。

江東区労連2016年新春の行事

○江東区労連2016年新春旗開き

- ★日時…1月22日(金) 18:30～
- ★会場…東京土建江東支部会館 4F大会議室
- ★会費…3,000円(争議団半額・被解雇者無料)
- ★歌や踊り、和太鼓やギター演奏など組合員の芸多数!

○2016年江東国民春闘共闘委員会発足・学習会

- ★日時…2月12日(金) 18:30～
- ★会場…江東区総合区民センター7F第5会議室(西大島)
- ★内容…『地域から春闘をどうたたかうかー最賃闘争など』
記念講演:筒井晴彦氏(労働者教育協会)

○2・26怒りの江東地域総行動

- ★日時…2月26日(金)
- ★行動内容 早朝駅頭宣伝(8箇所)、行政などと懇談
江東区民集会(18:45～猿江公園)

戦争法を廃止においこみ、憲法を守りぬく政治を実現しよう

江東区労連 議長 名越 秀和

江東区労連のすべての加盟組合と組合員みなさん、2016年あけましておめでとうございます。

昨年は安倍自公政権による安全保障関連法(戦争法)が、国民の圧倒的多数の反対の世論を押し切って9月19日の未明に強行可決されました。戦争法は日本がアメリカと一体となって、アメリカがおこす戦争に日本を駆り出させようとする危険な法律です。この法律が成立したことによって、戦後70年、日本人が戦争行為によって他国の人を殺さず、殺されずにきた歴史を大きく転換させることとなります。このような法律は絶対に実行させず、廃止に追い込むことが重要になっていきます。

戦争法反対のたたかいの中で、幅広い国民が立ち上がりました。法律が強行されてもあきらめずに「野党は共闘!」の声が上がりました。いまこそ、夏の参議院選挙で戦争法に反対した野党が「野党が共闘!」の声をあげ、戦争法廃止の政府をつくらうではありませんか。子どもたちを二度と戦場に送らない!と誓ってできた日本国憲法、第9条を守りましょう。

16年国民春闘では、仲間を増やし、賃金の大幅引き上げはもちろん、最賃の引き上げや労働法改正の改悪反対の共同を広げていきましょう。非正規労働者の拡大許さず、安定した雇用の拡大をかちとりましょう。



区労連女性部が交流会 歌や踊り盛りだくさん

【女性部発】江東区労連所女性部は12月11日、東京土建江東支部会館で「女性部お楽しみ交流会」を4年ぶりに開催しました。3つの加盟労組から27人が参加して、組合からの出し物 フラダンス・日本舞踊・歌遊び・手品、しろつめくさ等のコーラス)を見ながら、料理と飲み物で交流しました。なんきんたますだれの体験も行い、参加者がなれない手つきで経験しました。

私たちはあきらめない！ 戦争法ぶっ潰せクリスマスパレード

あきらめない戦争法廃止 島の会の代表が開会あいさまで、昨年末12月19日、江東区内でクリスマス・ピース・パレードが行われ、戦争法制ぶっ潰せ江東行動や戦争法廃止を求め、砂町の会、戦争法廃止をめぐり大島の会などが共催して開かれたもの。

都立猿江公園には、約300人が参加しました。パレードに先立つ出発集会では、大



サンタの衣装などを着用パレード (15/12/19)

学者も最高裁長官経験者も反対した、私たちがあきらめない、来年には自衛隊がスーダンに派遣され、殺し殺されることになりかねない。弁護士会には、自衛隊の親から憲法は上官から結婚して子ども

は産むなど言われた」と電話相談があった、このようなことは許されない、安倍政権に



町内ごとの戦争法廃止の会 (15/12/19)

よって戦争法だけでなく、憲法無視の政治が強行されている。TPPや労働者派遣法改悪、年金や医療保険改悪などもしかりだ。安倍政権を打倒して戦争法を廃止に追い込もう」と述べました。

続いて辺野古基地反対運動、ママの会、砂町の会の仲間がリレートーク、子どもは産むなど言われた」と電話相談があった、このようなことは許されない、安倍政権に

トピックス

■第127回憲法9条守ろう9の日宣伝行動

区民要求実現江東大運動実行委員会は12月9日、9の日宣伝行動を行い、6駅+1ヶ所で14団体50人が参加しチラシ2110部を配布しました。最近、戦争法ぶっ潰せ江東など市民グループの仲間も一緒に頑張っています。

■江東区公契約条例学習交流会(12月8日)

東京土建江東支部の呼びかけで開催されました。学習

トピックス

■第127回憲法9条守ろう9の日宣伝行動

会では全建総連東京都連長谷川書記次長より、公契約条例制定運動の到達と今後の課題」と題して講演。都内で4自治体、全国で16自治体が公契約条例を制定していること、条例と要綱の違い、条例制定運動の教訓や課題について講義しました。委託下限の上昇などの成果が出ていることが報告されました。江東区でも全建総連傘下の5労組が集まり、協議会を発足させ、区労連などの組合も一緒に運動していく方向が確認され、3月以降と引きが本格化します。

労働相談の窓口から

が、給与が支給されないの辞めた。未払い分を請求したら、払う代わりに何日か働けといわれた。

未払い賃金の請求を支払い期日を指定して書面で行い(簡易書留郵便)、未払いなら労基署へ申告を。ただし、賃金を得ていた証拠がない(明細書なし)、賃金の計算根拠が不明(時給とか、売上に対する歩合等が全く不明)なので、困難か？

区内の会社に勤めている。人事から「給料が高い」などと言って転勤させて、仕事をさせなくして自分から退職させようとしているので、とりあえず組合に加入したい。加入手続き用紙を送る。

■売上が悪いと坊主頭にしろ(組合員・男性・正規)

大手不動産会社に勤務するが、上司から「売上が悪いから頭をまるめて坊主(ママ)にしろ」に言われた。同僚から「それはパワーハラ」だと言われたが、

まさにパワーハラ。本社のコンプライアンス室に申告するので、その結果を待って労組として申し入れるか検討。

彼は以前、別な会社で「不正」を告発したら、逆に解雇されて、労働審判で勝利和解した経験があり、そのまま組合員として残っていました。

■メンタルヘルス不調で仕事に行けなくなった(HPを見て電話・男性・契約)

1年半前から「うつ病」と診断された。通院しながら出勤していたが、上司に呼び出され、仕事の能率が悪い、評価が低い、と恫喝され、ミスを連発して状態が悪化した。先週から症状が悪くなり医師の診断書を出して今月一杯休むことにした。どうしたら良いか？

とりあえず、健康保険の傷病手当金の手続きを取ってもらおうこと。そうすれば給与の3分の2は毎月支給される。その後は組合として対応したほうが良い。

■賃金未払い(HPを見て電話・女性・パート)

キャバクラで働いていた